

EL GENIO DE LA LIBERTAD.

PERIÓDICO DE LA TARDE.

Saldrá todos los dias excepto los domingos en que con fundamento se crea no haya de regresar de Barcelona el paquete vapor ó buque correo, y en otro caso cesará los sábados.

Se suscribe en la librería de PEDRO JOSÉ GELABERT, plaza de Cort, á 10 reales vellon mensuales en esta isla, y 12 fuera de ella franco de porte.

MAÑANA.—*El Bto. Bernardo de Corleon.*

EL SOL..... { Sale..... á las 7 y 15 minutos.
Pónese.. a las 4 y 45 minutos.

Palma 13 de enero.

ADMINISTRACION PRINCIPAL DE CORREOS de Mallorca.

El martes 15 del corriente á las doce del dia se despachará correo para Mahon, y el miércoles 16 á la una del mismo saldrá el vapor Barcelona con la correspondencia pública y de oficio. Palma 13 de enero de 1850.—*Morales.*

CORREO DE HOY.

Noticias extranjeras.

PUERTO-RICO 13 de noviembre.

En Mayaguez se ofrece P. de 8 1/2 á 9 por el producto integro del café de la nueva cosecha. Las casas alemanas de Sto. Tomas tienen orden de hacer demandas considerables y ya en el dia se han hecho envios de bastante consideracion á esta Isla y costa firme para operar sobre este artículo.

Se encuentran en el mejor aspecto nuestros plantíos de caña dulce; no se puede considerar sin embargo enteramente salvada la cosecha, pudiendo muy bien la sequia ordinaria de diciembre destruir los beneficios de las abundantes lluvias anteriores.

Se espera mejora en los precios á causa de los buenos resultados en el mercado de los Estados Unidos. (*Gaceta Mercantil.*)

DRESDE 28 de diciembre.

En esta han causado una grande efervescencia los hechos graves ocurridos en la noche de Navidad. Un capitán de carabineros penetró con su patrulla en una reunion compuesta de artistas, de empleados y de ciudadanos, la dispersó brutalmente é hirió á varios á sablazos: al dia siguiente la diputacion se presentó al rey y al ministro de la guerra para pedir pronta justicia, y en efecto ha sido preso por la tarde.

Segun un periódico de Nueva York han llegado á dicha ciudad á bordo del vapor Hermann, los patriotas húngaros: estos nobles desterrados han sido muy obsequiados, como lo han sido siempre los defensores de la libertad de los pueblos.

LONDRES 2 de enero.

Desde el juéves el canal y la mar del Norte estan muy agitados por una tempestad con mucha nieve y granizo: las mareas han continuado elevadas en todo el litoral. Las desgracias han sido grandes en la costa del norte.

La Gaceta de Colonia publica noticias de Constantinopla del 15, las cuales anuncian que los embajadores de Rusia y del Austria han pedido nuevas esplicaciones á la Puerta acerca el recibimiento triunfal hecho en Andrinópolis á un convoy de la legion italiana de los insurgentes húngaros.

Hay en los Estados Unidos dos peligros que amenazan la famosa constitucion modelo: el primero proviene del engrandecimiento gradual del poder militar, que resulta de la conquista y de la extension del territorio; el segundo es que cada provincia quiere su propia soberania.

Un viajero que acaba de llegar de Ginebra anuncia que la Suiza está cubierta de seis pies de nieve.

Parece que Armando Barbes acaba de escribir una carta á los escritores gefes de los socialistas con el fin de invitarles á una reconciliacion, tan necesaria ahora que se acercan las elecciones.

LION 5 de enero.

En la mañana de ayer á las siete el termómetro marcaba 11 grados bajo cero. Entre siete y ocho de la noche hubo una niebla tan espesa que á muy poca distancia no se distinguian las luces del gas.

Toda la superficie del pais se halla cubierta de una capa de nieve, en tal abundancia que los pasajeros y la caza menor no encuentran alimento. Se han muerto liebres á garrotazos, y se ha visto una perdiz dentro la poblacion meterse en una casa buscando comida. Se han visto algunos lobos muy cerca de la ciudad.

Esta mañana el termómetro centígrado marcaba 12 grados bajo cero; y á la hora que escribimos está nevando de nuevo en gran abundancia. Las ratas que se habian multiplicado de una manera asombrosa en nuestros campos, hostigadas por el frio, han abandonado sus guaridas, para refugiarse en los sostechados, establos y casas en donde todo lo destruyen con sus dientes.

El 26 de diciembre se hablaba en Florencia, de haberse descubierto un complot, cuyo objeto era nada menos, que la noche de Navidad, debian asesinar á todos los ministros del Gran Duque. Parece cierto que se han interceptado correspondencias entre los refugiados italianos en Suiza y algunos adeptos de Mazzini que se hallan en Toscana. (*Barcelones.*)

ESPAÑA.

MADRID 6 de enero.

ESPARTERO.

Segun se nos dice por nuestros amigos, en Logroño, la visita que el general Chacon ha hecho al duque de la Victoria ha tenido principalmente por objeto el ofrecer de una manera mas ó menos directa al ex regente del reino, en nombre del gobierno, el titulo de principe, con tratamiento de alteza. El conde-duque no se ha manifestado dispuesto á aceptar esta distincion tan elevada con que el general Narvaez quiere condecorarlo. Decíase tambien en Logroño que las indicaciones que el general Chacon se habia encargado de hacer son parte de un pensamiento encaminado á resolver la cuestion de principados, de la cual se ocupó meses pasados la prensa de Madrid. Deseamos saber si son ciertas estas noticias; si es cierto que la cuestion de estas gracias constituye una cuestion preferente, aqui donde tantas cuestiones de interes público muy apremiantes están por resolver.

Ya algunos periodicos extranjeros al hablar de los planes de los carlistas, habian anunciado que Cabrera pasaria á Paris para desde allí disponer el modo mas conveniente de llevar adelante sus

proyectos. Hoy vemos confirmado esto mismo por lo que dice el *Evenement* en el siguiente párrafo:

«En los corredores de la Asamblea se hablaba hoy de haber sido preso el ex general español Cabrera; y segun lo que se decia le habia cogido la policia en una reunion que habia en la calle de Lancry, número 12.»

Idem 8.

La Patria, por último, dice que se ha dejado sonar en altos lugares la especie de que volverá al ministerio el señor Mon, debiendo abandonar sus carteras, como consecuencia de esta crisis, los señores Brabo Murillo, el señor Arrazola y el marques de la Constanca.

Ha sido puesto en libertad el señor don Manuel Buceta, comandante que fué de la guardia civil de Pontevedra, sobre cuya prision interpeló al gobierno el señor Rivero. Nos complacemos de que hayan tenido término los padecimientos de este benemérito liberal.

Dice la Nacion.

Al señor presidente del Congreso. Ayer hemos lamentado, durante la sesion, la ausencia de las señoras á quienes se ha prohibido la entrada en el Congreso. Esta medida que en tiempos excepcionales (en la época del 20 al 23), dió ocasion á que las señoras se disfrazasen de hombres para asistir á las sesiones, no tiene ahora ninguna legitima justificacion. Sabemos que los señores diputados no son de la misma opinion que el señor presidente, porque no hay ejemplo en ningun parlamento de Europa de una prohibicion semejante que desdice entre nosotros de la proverbial galanteria española. Si las señoras entre las cuales suele haber que pertenecen á las clases pasivas, han ofendido por ventura la susceptibilidad oratoria del señor ministro de Hacienda, creemos que debe dispensarseles por una vez este inocente desahogo que se puede evitar con mucha facilidad, sin proscribir á todo el sexo. Esto es llevar el sistema de comprension á un terreno vedado. La presencia de las hijas de Adán es el mas bello ornato de todas las asambleas y de todos los espectáculos. Solo faltaba este golpe para completar la impopularidad de los moderados. (*Clamor.*)

SORIA 27 de diciembre.

Tenemos un tiempo estramadamente frio. El Duero está helado de orilla á orilla, en términos que los muchachos pasan por encima sin riesgo, y si dura algun dia mas se podrá patinar sin temor de hundirse. El termómetro marcaba hoy á las doce y media del dia, tres y medio grados bajo cero de Reaumur.

En esta ciudad y en una de sus iglesias parroquiales, en la del Salvador, existe el sepulcro llamado de las siete Catalinas, dentro del cual se encuentran siete cuerpos de mugeres, que tuvieron aquel nombre y estuvieron casadas todas con un mismo marido, el cual fue enterado en el mismo sepulcro de todas sus consortes. Hombre de buen humor sin duda, quiso dejar este recuerdo de su vida, durante lo cual se propuso no solamente permanecer viudo, sino que tuvo el capricho de que todas sus consortes tuviesen el nombre de Catalina. Antes de morir dispuso que en conmemo-

racion celebrase por siempre un aniversario al de Santa Catalina, el cual tiene efecto todos los años. contándose no responso delante del sepulcro, despues de concluidos los oficios.

Ha principiado á llegar á esta ciudad el cuadro de oficiales y la fuerza que ha de componer el batallon de la reserva correspondiente á esta provincia.

VITORIA 30 de diciembre.

Despues de una nevada bastante abundante que principió el 22, sucedieron crueles dias de escarchas y hielos insoportables; pero repentinamente cambiaron los aires del Norte al Sur y los frios se trasformaron en batidas continuas de aguas, que por espacio de veinte y cuatro horas hicieron desaparecer las nieves de los campos, y hasta las cimas mas remotas que circunbalan á esta llanada. Asi se presentó ayer el dia cuando hoy hemos aparecido con media vara de nieve en los tejados, y el temporal continúa con fuerza, debiendo ahora afirmar, que los anticipados cálculos de los observadores, allende de los Pirineos con referencia á un invierno frio y cruel, se van realizando con demasiada certeza. A propósito del tiempo: hoy se disponia á partir para la invicta Bilbao el segundo batallon de Gerona en relevo de otro de la Reina que guarnecia aquella villa, y con el mismo objeto debe trasladarse á esta, tan luego como el tiempo lo permita.

VILLAREAL 30 de diciembre.

Despues de tanto tiempo sin comunicar á vds. noticia alguna por causa del poco material que prestan los asuntos políticos de este pais, ahora tambien debiera guardar silencio, puesto que nada ocurre que merezca llamar la atencion; sin embargo, tomo la pluma aunque solo sea para anunciarles que el partido carlista nos ha ganado las elecciones de ayuntamiento mal que nos pese y merced al gefe político, tenemos un alcalde partidario de aquellas ideas, un primer teniente alcalde que combatió á las tropas rebeldes de ayudante de Forcadell; y en fin, casi todos ellos son lo mismo con corta diferencia. Los moderados y progresistas que se unieron para trabajar en la votada con justa causa sientan la parcialidad de las autoridades que han intervenido en el arreglo.

En estos últimos dias han pasado seis ú ocho batallones desde Cataluña á Valencia, de los que van destinados á la reserva. Sin embargo de que hasta el 20 del corriente se ha disfrutado de un temperamento tan benigno, que parecia dias de estío, ahora han aparecido coronadas de nieve las crestas que dominan la plana desde cuyo punto sopla un viento glacial. (Observador.)

BARCELONA 41 de enero.

Por el resultado obtenido en las últimas elecciones que se han verificado en esta ciudad, queda evidenciada la opinion de la mayoría de sus habitantes durante un largo periodo de tiempo, hemos sido conducidos como un rebaño de ovejas temerosos unos, pusilánimes otros, alucinados los restantes, habia quedado el campo libre para unos pocos monopolistas que so pretexto de representar la opinion pública, conducian segun su antojo la suerte de los pueblos. Todos los abusos traen por resultado un evidente desengaño: he aquí lo que ha sucedido: pocos años hace que las urnas electorales cuando llegaba el caso quedaban desiertas: un escasísimo número de electores nombraba los representantes de la nacion, rara vez salia elegido un diputado que no fuese ministerial, porque buscándose de antemano los medios de alejar de las urnas electorales á los que podian hacer la oposicion al gobierno, el triunfo de este, indudablemente era inevitable; pero agoviados ya los pueblos por las calamidades que han experimentado durante algunos años, parece empiezan á salir de su apatia, y se dispone para hacer valer sus indisputables derechos.

Pasó la época de la anarquía nos dicen nuestros adversarios, sin atender quien fué el primer revolucionario; para vosotros concluyó tambien la del esclavismo y de persecuciones les contestamos, y aquellos que monopolizaron el poder, valiéndose de la fantasma revolucionaria, que presentaban á la vista de los ciudadanos pacíficos, parece que

van acabando por momentos su dominacion. Los sufrimientos han logrado empobrecernos, pero tambien nos han enseñado á conocer diversos maajes para que poniéndonos en guardia, supiésemos en ocasion oportuna, burlar los maquiavélicos planes de los que so pretexto de conservar el orden á toda costa, daban á la nacion dias de luto, momentos de amargura.

En todo gobierno representativo se han creido indispensables dos partidos, para que, resultando de entrambos una lucha-legal se consiguiera una administracion justa y entendida, siempre fiscalizada por uno ú otro partido; pero desgraciadamente en España, esta lucha habia sido mal comprendida: las mas odiosas personalidades, los resentimientos y agravios personales eran vengados mas de una vez con el arma de la política: el partido dominante escluia por lo comun del banquete social á todos sus adversarios, los perseguia unas veces, otras los presentaba como enemigos del reposo público, mientras, tal vez lo eran solo de aquellos que abusando de su posicion causaban males enormes á la patria, hasta aun á aquellos mismos de cuyos nombres servian mas de una vez para santificar sus actos. Afortunadamente las situaciones violentas no se pertuan jamas, porque á los mismos abusos les hacen traicion; la fuerza de la opinion pública es tan mágica, como mágico ha sido el resultado que se ha logrado en las últimas elecciones verificadas pocos dias hace en esta ciudad. Los pueblos empiezan ya á conocer lo que valen, y asimismo el que mientras no se adultere la ley y salgan de su apatia, jamas pueden ser vencidos. Con religiosa resignacion han soportado los consuccuencias del sistema tributario, no siempre debidamente aplicado y de dificilísima planteacion; paso á paso las municipalidades han ido perdiendo sus prerogativas, que les pertenecian de siglos, la libertad de imprenta ha quedado casi reducida á la nulidad, y por último ha venido la reforma de los aranceles, con los cuales queda amenazada hasta la existencia de cuantos tienen por único patrimonio el trabajo.

Los males que nos agovian son de grande magnitud, pero no por esto el remedio es imposible; no pretenderemos nunca buscarlo en las asonadas ni en los trastornos; pero no queremos tampoco se recurra á la fuerza física; quisieramos ver destruido para siempre el hierro y los proyectiles: deseamos la victoria en el campo legal, en el raciocinio apoyado en las leyes, y en los actos cobijados siempre por el código fundamental. Si la libertad ha de triunfar un dia sin explosion y de un modo duradero, solo puede ser en el campo electoral; no está lejos el dia en que tengan que verificarse unas elecciones generales: que todos los electores del reino imiten el ejemplo de la última eleccion que se ha verificado en esta ciudad, y desde ahora prometemos á la nacion trocar en dicha sus amarguras; desde ahora les precedimos poder gastar los frutos del sistema representativo.

El resultado que ha tenido en esta ciudad la última eleccion es sumamente significativo: es un solemne desengaño para los que creen en la eterna dominacion de los gobiernos: es una esperanza que nos indica que no se halla todo perdido aun para la salvacion de la industria: evidencia asi mismo que no está lejano el dia en que un nuevo sol aparezca para alumbrar el horizonte. En esta confianza pueden vivir tranquilos nuestros amigos: no todo se halla aun perdido: cuando por mas duras pruebas tengamos que pasar mas seguro será nuestro triunfo. (Barcelones.)

Eleccion definitiva de un diputado en el distrito de San Pablo.

Resultado general.

Votos.	
D. Juan Vilaregut	272
D. Joaquin Vicente y Bastús	69
D. Antonio Pujadas	7
D. Juan Guell	4
D. Pedro Lopez Claros	4
D. Pedro Moret	4
D. Francisco de Asis Borbon	4
Y ademas otros por mal escritos	8

He aquí evidenciado el triunfo mas completo de la persona que nosotros los primeros tuvimos el gusto de publicar su nombre en nuestras columnas. Nos cabe la mayor satisfocion por el triunfo que acaba de recibir la causa de la industria: la mas grata complacencia por haber visto la buena armonia y fraternidad que ha reinado entre los hombres de distintos partidos al tratarse de la cuestion de existencia, de la salvacion del trabajo nacional; de esta union nos prometemos los mas felices resultados. (Barcelones.)

Fondos públicos.

BOLSA DE MADRID DEL DIA 8.

OPERACIONES.

Titulos del 3 p ^o á 28 7/8 pap.
Idem del 4 p ^o á 42 5/8 pap.
Idem del 5 p ^o á 43 p ^o pap.
Cupones no capitalizados á 8 pap.
Vales no consolidados á 6 p ^o p.
Deuda negociable á 6 p ^o p.
Deuda sin interes á 4 1/16 por 100 pap.
Láminas provisionales á 3 7/8 pap.
Inscrip. de participes legos 12 d. del 4 y 5 p. c.
Acciones del Banco de san Fernando, de 2000 rs. nominales y 1000 de desembolso. á 88 p ^o .
Billetes del Tesoro del empréstito forzoso de 100 millones de rs. Con cupon vencido 87 p ^o valor p. Id. sin cupon y sin cobrar, p ^o p. Cobrada la cuarta parte á 82 p.

Despues de la Bolsa.

A continuacion es á como habia dinero.
El 3 p ^o á 28 3/4 5/8 dinero.
El 5 p ^o á 42 43/16 din.
Cupones á 8 7 3/4 din.
La deuda sin interes, 3 15/16 á 4 din.
Los billetes del Tesoro cobrada la cuarta parte á 84 din.

CAMBIOS corrientes dados por la Junta de Gobierno de Colegio de Corredores Reales de cambios de la plaza de Barcelona el dia 11 del mes de enero de 1849.

Londres, 50 ds. es. din. por un peso fuerte á 90 d. vista. = Paris, 5 fs. 27 cs. p. á 8 id. = Marsella, 5 l. 27 c. p. id. = Madrid 1/2 d. p ^o daño á 8 d. v. = Cádiz 4 p. id. = Sevilla 4 3/8 din. id. = Málaga, 3/4 d. id. = Santander 3/4 din. id. = Murcia p. id. = Alicante 4 d. 3/4 p. id. = Valencia, 7/8 din. 3/4 p. id. = Zaragoza, 4 1/8 d. id. = Coruña p. id. = Valladolid, 4 1/4 dinero id. = Tarragona, 1/8 p. id. = Reus, 1/4 d. id. = Palma, 1/2 din. id. = Lérida 1/2 din. id.

Efectos públicos. = Titulos al portador del 3 por 100 de 28 7/8 á 29 1/8 por 100 valor sobre el nominal.

Acciones. = Del Banco de Barcelona, capital 4,000 rs. Desembolsado 25 p^o de 38 3/4 á 39 1/4 p^o valor sobre el nominal.

Acciones. = Del camino de hierro de Barcelona á Mataró capital 2000 rs. desembolsado todo de 100 3/4 á 101 1/4 p^o valor sobre el nominal.

De la Barcelonesa de Seguros Marítimos de 25 3/4 á 25 1/4 id.

De la Compañía Catalana general de Seguros, capital 10,000 rs. desembolsado 3 id. de 6 3/8 á 6 5/8 p^o id. (Barcelones.)

MALAGA 5 de enero.

Trigo de la Vega, de 00 á 00 reales la fanega
Idem forastero, de 33 á 46 id. id.
Cebada, de 20 á 22 id. id.
Maiz, de 30 á 33 id. id.
Garbanzos á 58 id. id.
Castañas, de 58 á 60 id. id.
Aceite, á 49 reales arroba.
Habas á 30. (Gaceta Mercantil.)

PALMA:

IMPRESA DE PEDRO JOSÉ GELABERT,
EDITOR RESPONSABLE.